周 ŋ

が見えない時代

主任司祭

正

そもの原因だったとか。それ

せ

つからないの口論が、そも

ケースは、荷物がぶつかった、

取り上げられていた一つの

ではなかったようで、テレビ たかと言えば、必ずしもそう 痴漢という「犯罪行為」だっ 発生したすべてのケースが、 た事例もありました。ただ、

そこでマリアは言った。「わたしの魂は 主を崇め、わたしの霊は、救い主である神に、 喜び踊ります。主が、身分の低いはしために、 目を留めてくださったからです。そうです。 今から後、いつの時代の人々も、わたしを 幸いな者と呼ぶでしょう。…」

ルカ1. 46-48

運営委員会議長

弘

カトリック町田教会 町田市中町 3-2-1 042-722-4504 電話 042-722-4512

いかずちの子

http://www.machida-catholic.jp/

で痴漢をした犯罪者にされ めるなぞ、 立っているお年寄りに目を留 を見ることがない。いわんや、 いだろうと思うのです。周り な思いをさせていても判らな 無意識に、側にいる人に不快 にだけ一点集中していれば、 でも、皆一様にスマホの画面 まァあれだけの満員電車の中 て言わせていただくならば、 いでしょうが、それでも、敢 しまっては堪ったものではな 望むべくもありま は Oうのは買い被りですかね。

が線路内に立ち入り、死亡し

なことですが、逃げ出した人 りました。その中には、不幸

数々が大きなニュースにな

電車内での痴漢行為

漢はすぐに、「お手伝いしまうとしていると、彼の国の ことはできないか」を、 うが、これはやはり、 それが「イタリア人気質」、 げる。これには感服しました。 も、同様に、荷物を持ってあ それがおばあちゃまであって るとでも考えているんじゃな 持ってあげるのです。(どう 男性に尊敬の念を抱いたこと 内に秘めている…なーんてい ないか。何か、人の役に立つ 常に、「自分にできることは うことではないでしょうか。 と言えばその通りなのでしょ いる人が「見えている」とい いか)と思うと、然にあらず あわよくばオトモダチになれ せ若い娘に対してだけだろう。 しょう」と言って、荷物を 重い荷物を持って階段を上ろ つだけ(失礼!)イタリア人 例えば、女性が 周りに

りにいる人を見ずに、 うな気がしてなりません。周 ザロさんのたとえ」(ルカ16 けを見ているうちに、私たち できないという現代の風 は、モラル云々ではなく、 間に壁を築いてしまい、 周りを見ない、見ることが 「病」に近いものがあるよ 周囲の人と 自分だ 何 潮

タリアに滞在していた時、 そう言えば、 短期間 主の平

のスピーチを受けて日本の司です」と訴えられ、この教皇 園でのスピーチで、「戦争は ウロⅡ世教皇が来日した折に 存知のとおり、この平和旬 がやってきました。皆さんご というものです。 和について学び、行動する」 る8月15日までの10日間を 第二次世界大戦での敗戦に至 の原子爆弾投下をはさんで、 8月6日から8月9日の長崎 広島に原子爆弾が投下された のが始まりです。具体的には、 教団が「平和旬間」と定めた の生命の破壊です。 人間の仕業です。戦争は人間 広島市にある広島平和記念公 は、1981年にヨハネ・パ 「平和のためにお祈りし、 今年も「平和旬間」 戦争は死 0) 平

と貧困」となっております。 い」、サブテーマが 「平和を実現する人々は幸 今年は、メインテー 「子ども マ

旬間2017パンフレ ホール) に東京教区の

19~31) に出てくる金持ち 自分のすぐ傍にいる

しかし、

ずいる、ということだけは、 その自分のすぐ傍に、助けを 第です。 らない。 常に心に留めていなければな 必要としている人がいる、 ことではありません。 する、それ自体は決して悪

ように、 て他人ごとではないのです。 処かの誰かさんの話は、 苦しむ人の気持ちに無感覚に ファースト!」と絶叫する何 なってしまうでしょう。「○○ 自分の楽しみ、幸福を探求 平和のための祈り (平和旬間2017)

自戒を込めて思う次

が、8月5日(土)16時から内させていただいております 皇フランシスコの素顔(DV る平和についての講演会~」 広島』・『長崎・そして平和に また、町田教会独自開催とし 18時30分から「平和を願うミ 講演会(「『いのちのまなざ 岡田武夫東京大司教による ました。すでに皆様にはご案 とになり、実施(会場)担 東京教区多摩地区の担当とし D)」を上映いたします。以 を開催、13日(日)には「教 向けて』~町田教会信徒によ て、翌6日(日)に「『私と サ」を共に聖堂で行います。 し は町田教会が担うことになり 会と成城教会)が主幹するこ て多摩南宣教協力体(町田 のとおり町田教会の平和旬 は3日間開催となります。 (増補新版)』を読んで」)、 ナルテックス (玄関

示

して

で

田教会と皆さんと共にあ神の愛、聖霊の交わりが すように。 こ参加をお願いいこ覧ください。々 主イエス・ 聖霊の交わりが、 霊の交わりが、町・キリストの恵み、 多くの 13 たします。 皆様 いりま \mathcal{O}

司教様の講話まだら聞 生風 佐藤

ウエ 逃し聞き違えも多々あること せ耳の遠い老人の、 感想文を頼まれましたが、 想会がありました。 一弘司教 めご承知おきくださ ルカムテー 教会では活動 る六月二十二日 「まだら聞き」。 ブルの 私はそ まだらボ 主 Î 聞き 日黙 61 何 O

が示すようにの既成理解が訳語ですが、 はギリシャ語のエクレシアの を予 J神理解-講話 示すように 1 ない りい Oかと問 テーマは「教会理解 で、 てでした。 が、 信仰生活を深める と問いかけ、訳語に教え中心になっ 森司教様は私達 午前は 教会という字 「教会理 教会と 訳語

おります 正 明 Ó き の足を髪で拭いた女性の湿問りに集まったのです。一だから、そういう人々が主 語り部 な私を、 悔い たでし でした。そして、 自分が善人側に かけでした」 まで喜んで受け入れました。 エス様は逆で、 と考えられてい 摘は面白 教会とはキリ よりは感謝の嬉し が出て、 しよう。 ハッとさ 求める人々とはどん . かっ という司教様の 彼らは主の追 たと同時 人や売春婦 悪人を呪う たが、

涙だっ の涙

※主の

主

時に、

教会が本来どうあるべきかを このような原点からの講話 ら新約聖書ができたのです」 に集ったそういう人々の やがてそこか いると見がち ノストの その中から せました。 集合 周

れてい した。これ 示唆して実に有益でし 午後 時間の省察時間 講話は が、 は紙面の 各講 「神理解」 話の O都合で割 が設けら 後には

深める黙想ができました。 「講話を全部聞 閉会後、 皆無なら何にもならな たとえ半分 ふと思 私達は各自信仰 き取 まし か聞 れても実 き取 た。

教会とは本来どん

んなもの

かを、 た後、

経緯をあれこれ話され

リント

-の信徒

への

が

節にある「イエ

ス・キリスト

び求める全ての

かを なが、

は、

イエス・ いました。

キリ

ź

ŀ

0)

まだら

すなら、

サマリアの女とイエスの出合し 教会の意味」 教之の念と なっているか 弘司教による黙想会(ウェルカムテーフッル) 一引动数原語の「エクレジアに をルボ(池水) 真生会館理事長 (教えという意、味はない! **エクレジアニ**レುたムヒニ3ごイエスの名をºチび求めて 主と出合って人生を変えられキリストの人柄に 惹かれて集まった人たち=**教会** 教えを中心としたものではなく新約聖書に ルカワ・36-50 罪深い女の赦し 定義はない。たまたまハロカプロリントへの とってにも安らきがなかったときに自分をとがめず、ゆきらい、めかってくれるイエスに緊張の系がほく、小で、泣いた! 第1の手紙」の冒頭に表現した。 各香油 神を ◎幕末に漂流した漁師がカナダでめけられ どう理解 鎖国で日本に帰れずマカオでドイツ人牧師に 涙とちから! するか! 罪人を集め招くためら 世話された所→「エクレジアを「よりあい宿」 (キリストの系図から (人がよってきて付む)と訳す。 はじまる ペウロ キた その後へボン先生が「集会所」、明治中期に 牧師が「教会」と訳ける。 と感じるためにつくす神 (新約聖書 に出てくる系図 (罪人がいる) はその裏付け)。 神は主であるのではなく使える神(イエスが示した) 1.1-17 神との 神の 限界を補ってもらっ 心をのものに 関係 祈り 色々な人に寄りそっていくべき 自分の人生を 教会の本質 ゆだねる 底のない 人性の深くなりしてかり受けしてかり あたたかさを 自分のありのままな サ 伝之乙川 2478328 EL P みむねのままに! 80 キリストの 教念 ように キリストは 心を修復 クでしばる 罪の中に ゆがみを とびこんで **やからげる** 福音 無条件で でにくまうな 組織化 包み込む 他の人を 祈り方 さげは

かったと感謝しています。 この黙想会に参加できてよ

たがっていました。

折り鶴をダージリン

へ行きました。 活動地域の一つ、 ESAアジア教育支援の会の 五月に大久保様ご夫妻らと ダージリン

思い浮かべる方も多いでしょ りました。 中、DVや家庭崩壊も多々あ に就く希望も持てずに、アル などの病気が蔓延、 きました。栄養失調から結核 連れてこられた人達が働いて 丘。その斜面の茶農園で、ネ として拓かれたダージリンの か。英国植民地時代に避暑地 たないことをご存知でしょう る女性の日給が二百円にも満 う。でも、ここで茶摘みをす ールやバングラデシュから ダージリンと言えば紅茶を 他の仕事

とのない親たちは、子どもに ました。その何倍もの数の子 行くと、小屋の前で三十五人 されました。早速ダージリン の支援をESAに求めて来日 神父が茶農園の中に創る学校 教育より水汲みや子守をさせ でいました。学校へ行ったこ どもが羨ましそうに取り囲ん の子どもがお遊戯を習ってい 中を下ったシングラへ調査に の町から車で一時間半茶畑の 二十五年前、イエズス会の

> り、 び、喜々として能力や自信を の町にある学校へ進む道があ で卒業した生徒はダージリン も生まれました。優秀な成績 収入向上を図る自助グループ と良い生活をさせたいと願い、 ました。子どもたちにはもっ 子どもたちが学校で友達と学 困を克服し人間らしい暮らし ます。しかし本当にお祝いす 発揮すると、親たちも目覚め を求める姿勢にみられます。 く、地域の人々や卒業生が貧 べき教育の成果は建物ではな 校舎や寄宿舎などが建ってい では幼児から十学年まで六百 ました。今、セントメリー校 一十五周年のお祝いに呼ばれ 八以上が学んでいて、立派な そしてこのたび、 セントメリー校では教師 様々な職業に就いていま 学校創立

M.S. SILVER JUBILEE 2017 十七人の中七人は卒業生です。

創立25周年を祝う子ら

この温かい信頼の絆こそ教育 もった親密さを見るたびに、 父たちと交わす会話や何気な れました。 の種子であり果実だと教えら いしぐさの中に敬愛の情がこ 生徒や地域の人が教師や神

皆さまのご協力に感謝いたし 祈ってくれました。互いの幸 支援している皆さまのために 第二日曜日にカレーを食べて を手にした子ども達が即座に ます。 せを祈る精神的分かち合いを 有難うございました。折り鶴 祈りを込めた沢山の折り鶴を 大切にしたいと思いました。 町田教会の皆さまには、



ヨセフ会一泊静修会

歓談のひととき= (5月20日~21日)



(この部分は空欄です)

そもそも /なしてもならぬ/ も

の意味で、人生は決して平等ではない 生であって、これは厳然たる事実である。そ れも決して上手ではない。「なせばなる」と たしは、スポーツはいろいろ好きだが、いず には絵のセンスがあるが、自分にはない。わ いない。気がついたら、この親であった。 えられない。自分の親を自分で選んだ人は れるまえから決まっていて、しかも一生変 いう言葉があるが、なしてもならぬのが人 能力や才能の場合も同じである。ある人 すみれの種が百合のように咲こうとする 血液型を自分で選んだ人はいない。生ま

あったら、などと、 から無理があって見苦しい。 わたしたちはとかく、″もう少しこうで 変えられないことを数

> えあげて嘆きがちである。 西千葉教会司祭 小林 しかし、 敬三 これほ

どむなしいことはない。 その事実を悲しむのではなく、むしろ素直 りとしたい。 に受け入れることから始まるのである。 神学者ニーバーの祈りを日々の自分の祈 信仰とは、自分の貧しさに気づいたとき

"主よ、わたしの力で変え得ることなら、 それを変える勇気を与えてください。

そして、それが変え得ることか、変え得 ら、それを受け入れる素直な心をお与え しかし、わたしの力で変え得ないことな ないことかを見分ける賢明さをお与えく

平和旬間特集

を這いながら脱

孤児たちと死線を越えて(上)

を見ることができない。寒い 音に重なって、私は今も花火 が兵士たちの集団自決の爆発 筵に包まれ埋葬された両 打ち上げ花火の音

生きていたなあ」と涙ながら

黒髪と共に土の中に埋め、顔

にちぎり、体の部分は自分の

ちゃんが生まれるというのに! 優しい石丸巡査はこの夏に赤 全滅させた。自宅にとって返 査戦死!」。思わず私は泣いた。 ソ連軍と交戦中! 室から聞こえる声「ただいま 走って局に飛び込んだ。無線 づき、灯火管制の暗い道を 東軍陣地が燃えているのに気 勤務する私19歳は、対岸の関 くなる。 ル発射の報に接する度に悲し ことができたのかと、ミサイ い。異国の地に葬られた両家 親を思い出し、涙が止まらな 冬が来て真っ白い雪を眺める した私は、 両親と義弟は安らかに眠る 満国境の町慶興の郵便局に 1945年8月8日夜半、 夜明けとともに砲弾は町を 私も91歳になった。 先祖の過去帳と彼 石丸巡

無蓋車に乗って南下。 白岩駅で父を待ち、再び一家4人で れ、 留まる父を残して出発。延社8月12日、仕事で上三峰に **衿元が崩れているのが悲しい。** も着物姿の母の、汗がにじむ く感じながらの野宿になった。 泣いた。先祖の過去帳を渡す 歩き続けてきた父の優しさに に着くとそこが終点と告げら くれる母は夏の浴衣姿。いつ 会。私の脚の傷を手当てして を眺め、父のいびきを頼もし 話せなかった。その夜は、星 で消滅したことはついに父に めてくれたが、わが家が砲撃 と、「偉いよ、登美枝は」とほ た顎ひげが痛く、娘を探して に抱きしめてくれる父の伸び 8月11日、母と第11歳と再 武装解除した兵士から手榴 日本の敗戦も知らされた。

11

厳寒の12月2日、母が亡く

びた父は、 と私の手から手榴弾を取りあ 音を聞き、 集団自決した。凄まじい爆発 いた兵士たちが列車もろとも 車に干物のように横になって 弾を渡された。その夜、無蓋 無駄死にはするな、 飛散する肉片を浴

ます。

ご了承ください。

祖国への 道のり

鉄原

38度線

福岡

になって西峰紫紫紫白かった。血を流しながら泥人形のよう 探しにきた父と再会。「よく き飛ばされて脚に傷を負い、 の写真を懐中に収め、 8月10日、上三峰から私を 溝の中 げ 河 称] 露助 私は彼の写真を二つ

は自分を守る決心ができた。れよ」。内地に戻るまで、私 れた時、彼の最後の言葉を思 露助にピストルを突きつけら そこもまた安全ではなかった つで興南の寺に収容されたが、の暴行。すべてを失い、身一 思うと心強い。 だ。彼が私の体の中にいると けた。露助の略奪と婦女子へ の部分は口に入れて飲み込ん 出した。「生きて内地に帰 炎天下、 線路沿いに歩き続

失調の上に発疹チフスにかか 22日に逝った。私と弟は栄養 内地に帰れよ」と言い残して ようやく症状が収まった頃、 立ち会うこともできなかった。 り、高熱のために父の埋葬に た。その父も「俊雄を連れて 見てくれないかという話が持 同じ境遇の子供たちの面倒を 父は自分の上衣をかけてあげ なった。46歳。浴衣姿の母に、 犠牲献金報告は次号に掲載し 以下次号

頭を撫でて涙がこぼれた。 幸いだった。丸坊主の自分の 切り落とした。鏡のないの !原でいきなり私の長い髪を よる暴行を恐れた父は、 〔粗暴なソ連兵の蔑

者 動 信 2017年5月~7月

(個人情報のため、紙媒体のみの掲載とします)